

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6
Precios de abono
En Meses: ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO,
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 4 y 10
TELÉGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de San Esteban, núm. 10
Número suelto : 1 : 5 céms.
Id. atrasado : 1 : 25

TEATRO LIRICO

MAÑANA

Debut de la Compañía Dramática

DE

Italia Vitaliani

1.º Lo scherzo cómico in un 'atto

La vedova delle camelie

2.º Il drama in 4 atti de Hermann Sudermann

MAGDA

A LAS OCHO.

Entrada general . . . 0'60 pesetas.
Lotes de 10 entradas. 5'00

Precios reducidos

Gemelos para teatro

Se hacen composturas
25=Brossa=25

Problema obrero

No se han resuelto aún las huelgas pendientes, y ya tenemos en puertas un nuevo conflicto: la huelga de tipógrafos. En tres apartes exponen los tipógrafos su petición. Reclaman en el primero que no se admita en los talleres aprendiz alguno menor de catorce años y que no sepa leer y escribir correctamente. El aprendizaje durará dos años y en su transcurso no recibirá el aprendiz ninguna retribución, a menos que los patronos, por su propia y libérrima voluntad, «les quieran retribuir en algo.» (sic) En las imprentas, el número de aprendices deberá limitarse, en cada sección, al diez por ciento del número total de operarios. Ningún aprendiz ocupará plaza de éstos, sin haber cumplido el tiempo del aprendizaje. Al aprendizaje quedarán sujetos, al cumplir la edad fijada, los aprendices que sin contar catorce años, trabajan hoy en los talleres. Los aprendices que por cualquier motivo abandonen su taller antes de pasar los dos años de aprendizaje, deberán cumplir el tiempo que les resta de enseñanza preparatoria en el nuevo taller en que ingresen. Oreo haber expuesto con toda fidelidad cuanto encierra el primer aparte del pliego de condiciones. A primera vista, no se descubre bien a las claras el espíritu que las ha dictado. No se sabe si es el deseo nobilísimo de evitar que en un muchacho y a mitad de precio se explote el trabajo de un hombre; ó si es la intención restringir el número de oficiales tipógrafos, para limitar la oferta y elevar los precios. Una de las cláusulas del aparte despeja el enigma. A restringir la oferta van los tipógrafos. Si otra fuese su intención, no resucitarían hoy el régimen arbitrario de los gremios, al restringir el número de aprendices y al imponer un tiempo determinado de aprendizaje. Y esto no es justo, sea cual sea el punto de vista desde donde se le considere. Eso va contra el interés propio de la clase obrera. El muchacho que se decida a emprender el oficio de tipógrafo, tendrá que aguardar un movimiento de operarios, para obtener colocación. Los dos años de aprendizaje nos pa-

recen una arbitrariedad. Hay aprendiz que en seis meses se pone al tanto del oficio, y hay operario que llega a viejo sin entender la caja. ¿Es equitativo que el trabajo del aprendiz aplicado y listo, que vale tanto ó más que el trabajo de un hombre, se quede sin retribución ó á merced de la generosidad problemática del patrono? Postergar en el precio á los menores en favor de los operarios, fundándose en las mayores necesidades de éstos, sería ir contra la razón; sería un egoísmo. Los tipógrafos lo saben: existen en Mallorca cien familias que viven ó se ayudan á vivir con lo que ganan sus hijos menores de catorce años. Y respecto á los aprendices actuales, mal tiempo les aguarda, si llegan á la realidad las condiciones propuestas. Entre esos aprendices hay chicos menores de la edad exigida, que tendrán que abandonar los talleres. Hay otros que oscilan entre los catorce y diez y seis años, que cobran hoy lo que trabajan y que, una vez aceptadas esas condiciones, se verá sin retribución alguna. El segundo aparte del pliego de condiciones se refiere á los salarios. Piden los tipógrafos el aumento de un treinta por ciento para el jornal que hoy no exceda de dos pesetas, y el de un veinte por ciento para el jornal que rebasa hoy la cantidad esa. A los que trabajan á destajo, se les aumentarán en un treinta por ciento los precios que actualmente rigen. Esas condiciones las rechazan los patronos. Hay, no obstante, quien esboza la idea de formar una junta mixta, que justiprecie el trabajo de cada operario. Se disminuiría unas veces el precio actual, y se aumentaría otras el precio exigido, según la calidad del trabajo hecho. El pensamiento no es malo, pero es muy dudoso que se realice. Parten los obreros y patronos de puntos contrarios, y han de chocar siempre. Parte el patrono del régimen actual, y parte el obrero del ideal de su doctrina. Pide el jornalero la *sociabilización* de los medios de producir; y, en tanto que no lo alcance, ha de buscar en el salario no sólo el precio de su trabajo, sino también el interés del capital que representan esos medios que reclama. Por eso el problema obrero es una lucha.

M. SARMIENTO.

Reforma de la Ley Municipal

En la información telegráfica de anteyer pudimos ver sumariamente nuestros lectores algunas de las bases del nuevo proyecto de Ley Municipal presentado por el Sr. Moret. A continuación reproducimos, más ampliado, dicho proyecto, que dió á conocer el ministro de la Gobernación, en el Consejo últimamente celebrado: «Invitado por el señor Sagasta, el señor Moret comunicó á sus compañeros de Gabinete las bases que presentará á las Cortes para la reforma de la Ley municipal, exponiendo las razones en que se ha fundado para proponer las modificaciones de que se trata. Ha procurado con estas bases evitar la modificación total de la Ley municipal vigente, lo que á la vez que facilitará la discusión del proyecto, permitirá que se aprovechen la mayor parte de las disposiciones hoy en vigor, y que por la práctica han adquirido un valor utilizable. Se incorporarán, pues, á las vigentes disposiciones las nuevas bases, y para ello; se enviará al Consejo de Estado para su informe una nueva edición de la Ley municipal, tal como quedará ésta después de reformada. El proyecto consta de nueve bases,

cuyas principales variaciones son las siguientes: En la primera se respetan los Municipios actuales y se buscan los medios de agruparlos, de manera que se disminuyan los gastos. En la segunda se resuelve que, donde haya Ayuntamientos con menos de 8.000 habitantes, se agrupen por mancomunidades municipales para ciertos fines, como construcción de caminos vecinales, saneamientos y desecación de lagunas por el sistema parcelario. En la tercera, respetando el actual sistema de elecciones, se establecen los procedimientos para que formen parte de los Municipios, representantes de la industria, del comercio y de las clases obreras. Se discutió detenidamente este punto, introduciendo en el proyecto del señor Moret algunas modificaciones, entre ellas una elevando á 20.000 el número de habitantes á que afectarán dichas reformas. En la cuarta se explica el funcionamiento de los municipios, que constará de ayuntamiento, comisión ejecutiva y alcalde. Tendrán dos reuniones semestrales, en primavera y en otoño. Se aumentará el número de concejales y se les concederá el derecho absoluto para nombrar comisión ejecutiva y alcalde, excepto en Madrid, donde el Gobierno se reserva este derecho, considerando que este municipio se gobernará por ley especial. Los Ayuntamientos durarán seis años y se renovarán por mitad. Tendrán dos reuniones semestrales, en primavera y en otoño. Cada reunión durará 20 días. La reunión de otoño podrá prorogarse para discutir los presupuestos, por 10 días. En la reunión de primavera se aprobarán las cuentas del año anterior. En ambas reuniones se tratarán cuantos asuntos se presenten, sin limitaciones. Por la quinta base se introduce en el nombramiento de alcalde gran novedad. Para este cargo podrá ser elegido cualquier elector, aunque no sea concejal, pudiendo confiarse en cualquier momento que se crea oportuno, el mandato por seis años. Se especifican en esta base las facultades de los alcaldes y las garantías que se reserva el poder central, en cuanto es el ejecutor de los mandatos de la ley. Desaparece el sistema actual. Cuando el alcalde se niegue á cumplir los mandatos de la ley, el representante del poder central procederá á ejecutarlos por sí ó por delegación, sin que aquél deje de seguir desempeñando sus funciones municipales. La base 6.ª explica el funcionamiento de la comisión municipal en el intervalo de las dos reuniones de primavera y de otoño. La base séptima señala la manera de que el Gobierno impida las transgresiones de la ley que cometan los Ayuntamientos. Para ello, el Alcalde comunicará los acuerdos municipales al Gobernador. Este en el término de quince días examinará si están ajustados á la ley ó si la violan. Pasado este plazo sin que el Gobernador haga observación alguna, los acuerdos adquirirán carácter ejecutivo. Contra la suspensión de su acuerdo, cabrá la alzada del Ayuntamiento ante el Consejo de Estado.

blecimiento de su clase, y después pasó á Alemania á estudiar el dibujo. Los cinco restantes se dirigieron á Dresde para graduarse de maestros en la Normal de la capital sajona, y de allí fueron á Nääs, para también aprender el S.º d. El señor Joaquín Cabezas nos informó de los adelantos de la cultura de su patria, gracias á la protección que dispensa su Gobierno á los maestros y á cuanto se relaciona con la enseñanza. Lo demuestra, en efecto, el Congreso pedagógico reunido en Santiago recientemente, entre cuyas conclusiones aprobadas figuran las siguientes, del tema primero, que merecen ser transcritas por versar sobre el trabajo manual de las escuelas. 1.ª La enseñanza manual debe figurar en el programa de las escuelas primarias, como un ramo que contribuye poderosamente á la educación del niño y hace adquirir conocimientos y hábitos útiles. 2.ª Esta enseñanza debe perseguir fines puramente educadores, porque el fin primordial de las escuelas primarias debe ser educar al niño en general, por las grandes dificultades que habría para convertirla en enseñanza de oficios. 3.ª En los primeros años deben enseñarse trabajos de papel, cartón y moldado, que son adecuados para niños de tierna edad, y en los siguientes se continuarán, si es posible, los trabajos de cartonería y moldado, y se principiarán los trabajos en madera, según el sistema de Nääs, que requiere mayor desarrollo físico. Ocurrido bajo este plan, se conseguirá una graduación completa en las ocupaciones manuales, requisito indispensable, primera condición de todo método de enseñanza. 4.ª Cada sección de alumnos debe tener por lo menos dos clases, de una ó dos horas por semana. Es de desear que en las escuelas nuevas se instale una sala especial para la enseñanza manual; en las existentes deben adaptarse á este fin cualquiera de las que pueda disponerse. 5.ª Para organizar la enseñanza manual en las Escuelas Normales y formar preceptores que puedan darla, conviene enviar á Europa instructores que se dediquen exclusivamente al estudio de esa enseñanza por uno ó más años, y vengán después á implantarla en dichos establecimientos. 6.ª La enseñanza debe darla el preceptor ordinario, lo mismo que la de los otros ramos. 7.ª Ni aun provisionalmente conviene confiar la enseñanza manual á obreros, pues careciendo éstos de toda preparación pedagógica, es muy difícil que puedan darla sin desnaturalizar los fines pedagógicos que ella debe perseguir. 8.ª La enseñanza de las labores de mano debe organizarse de una manera sistemática. Estas deben ofrecer una dificultad progresiva y comprender todo aquello que pueda ser útil mas ó menos inmediatamente para las niñas. Debe excluirse todo objeto de lujo. Como el Congreso era oficial y sus acuerdos tienen valor ejecutivo, la introducción del trabajo manual en las escuelas de Chile puede considerarse ya como un hecho. Mucho ha contribuido en ello la activa propaganda que el acaudalado señor Claudio Matte ha emprendido en favor del S.º d, después de haberlo aprendido en Nääs.

En la Argentina

Es verdaderamente pasmoso el progreso que en todos los ramos ha hecho la República del Plata durante los últimos años; pero el que más asombra es el incremento de su ilustración. Se han multiplicado en ella las escuelas por encanto, dándose la enseñanza en locales suntuosísimos, según las más perfectas innovaciones. Numerosos y espléndidos edificios se han levantado en el territorio de la República, expresamente construídos para escuelas, y el Gobierno no ha escatimado ningún gasto ni ninguna gestión, para proveer de ilustrado personal y selecto menaje los nuevos establecimientos. La instalación escolar de la gran República del Sur en la Exposición Universal de París de 1889, llamó justamente la atención y mereció el gran premio de honor. Un erudito profesor de Buenos Aires,

on Pablo Pizzurno, fué comisionado para estudiar en Nääs el trabajo en madera. Su opinión es abiertamente favorable á la instalación del S.º d en las escuelas primarias, y sus escritos y los de Herr Carl Hord encontraron pronto eco. En la actualidad funcionan en la patria de Belgrado unos cuantos talleres por vía de ensayo, antes de proceder á su instalación definitiva, que á juzgar por el entusiasmo que el éxito de las pruebas ha despertado y por el despréndimiento que ha caracterizado siempre la federación en cuestión de enseñanza, será muy pronto un hecho. Existen ahora en la Argentina 2.023 establecimientos de enseñanza que cuentan 4.297 profesores. Después de las fiestas I. Llegadas á su término las espléndidas y concurridísimas fiestas populares con que Barcelona ha solemnizado este año el aniversario de su Patrona la Virgen de las Mercedes; recogemos la impresión final y de conjunto que de la celebración de tales fiestas han sacado varios testigos presenciales. Nótese la trascendencia de esas impresiones, que va mucho más lejos de lo que atañe á la materialidad de los festejos celebrados, y haga cada cual las deducciones que su perspicaz criterio le inspire, respecto á la importancia que para una población cualquiera,—á semejanza de la ocurrida con Barcelona— puede tener ese estímulo de iniciativas particulares, vigorosamente puestas de relieve. Véase, en primer término, lo que escribe á *Las Provincias* de Valencia, su corresponsal en Barcelona: «Hoy puedo hablar de una nueva victoria alcanzada por los amantes del régimen interior de Cataluña, conseguida á fuerza de constancia y de trabajo, sin extenuidades aparatosas y á veces artificiales, como son unas elecciones, y sin que se haya derramado ni una gota de sangre; circunstancias que no menguan la importancia, antes acrecen el triunfo conseguido, y hablan muy alto en favor de la cultura, del espíritu progresivo y del sentido gubernamental de los catalanes, que actualmente encarnan el renacimiento de nuestra patria. Me refiero á la celebración de las tradicionales y populares fiestas y ferias de Nuestra Señora de la Merced, hace tantos años suspendidas y tantas veces solicitadas por el comercio y los gremios industriales de la Ciudad Condal, y este año llevadas á cabo con esplendor nunca visto y brillantez superior á toda ponderación. Muchas eran las escaramuzas y batallas parciales que en el seno de la corporación municipal habían librado, ganándose casi siempre, las personalidades que en las últimas elecciones de consejeros municipales eligió la ciudad, como á verdaderos representantes de este pueblo culto y trabajador, y alentado de grandes y hermosas aspiraciones con vistas á las más bellas y bien gobernadas ciudades de Europa; pero las fiestas de este año celebradas en honor de la Patrona de la ciudad, han sido la más importante de todas y será lo que dará fuerzas para abrir el boquete por donde podrá expulsarse otro día á todos los residuos de la política caciquista, que aun se hallan coleando por las oficinas y dependencias municipales. El triunfo conseguido por los catalanistas en la presente ocasión ha sido colosal, inmenso. El pueblo, haciéndose cargo de la importancia del acuerdo municipal, se asoció desde el primer instante y puso á contribución todas sus fuerzas para coadyuvar á las gestiones de la comisión de fiestas, que ha venido trabajando sin descansar un momento, pudiendo por fin saborear las placideces de la victoria mas completa, al ver nuestra ciudad rebosando de forasteros, ávidos de gozar de la espléndida natural de Barcelona, realizada en las actuales fiestas por el entusiasmo de todos sus hijos, que ha hecho maravillas. Ni la oposición sistemática que algunos compañeros de Consistorio han hecho á la antedicha comisión, ni las malas artes de los enemigos de la sociedad, que tanto abundan en nuestra ciudad,

El Jabón del Avellano de la Bruja de Munyon



proporciona un perfume tan delicioso como el de frescas rosas de primavera. Use usted el único jabón que pone el cutis tan suave como la felpa, que evita los barros, las arrugas y todos los defectos cutáneos. Use usted el jabón que vivifica y da lozanía y belleza al cutis. Piense usted en el jabón Munyon, que podría comerse sin causar daño. No olvide usted que sólo cuesta 2 pesetas.

El Remedio de Munyon para la Sangre cura radicalmente las impurezas de la sangre, los barros, la complexión defectuosa, herpes, eczema, efectos mercuriales, empeines y todos los desajustes de la sangre. Precio, pesetas 1'75.

El Remedio Especial de Munyon para las enfermedades femeniles (precio, pesetas 7), se prepara expresamente para los casos complicados de muelas del útero, tumores, ulceraciones, inflamación del ovario, prolapso del útero, flores blancas y desarreglos de la menstruación en que el flujo menstrual se detiene, ó es escaso y doloroso. Cuando es demasiado abundante, ocurre muy á menudo ó hay hemorragia uterina, úsense los frascos de á pesetas 1'75 del Remedio Munyon para las Damas.

Munyon tiene específicos para cada enfermedad, casi todos á pesetas 1'75

Pídase la Gula de la Salud (Grati) Consultas por correspondencia, confidenciales y libres de todo gasto.

Doctor Munyon, Número 1505 Arch St., Filadelfia, (Pa. E. U. de A.)

(Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.)

Depósitos en Palma: Droguería del Centro Farmacéutico.

El Remedio de Munyon para la Sangre cura radicalmente las impurezas de la sangre, los barros, la complexión defectuosa, herpes, eczema, efectos mercuriales, empeines y todos los desajustes de la sangre. Precio, pesetas 1'75.

El Remedio Especial de Munyon para las enfermedades femeniles (precio, pesetas 7), se prepara expresamente para los casos complicados de muelas del útero, tumores, ulceraciones, inflamación del ovario, prolapso del útero, flores blancas y desarreglos de la menstruación en que el flujo menstrual se detiene, ó es escaso y doloroso. Cuando es demasiado abundante, ocurre muy á menudo ó hay hemorragia uterina, úsense los frascos de á pesetas 1'75 del Remedio Munyon para las Damas.

Munyon tiene específicos para cada enfermedad, casi todos á pesetas 1'75

Pídase la Gula de la Salud (Grati) Consultas por correspondencia, confidenciales y libres de todo gasto.

Doctor Munyon, Número 1505 Arch St., Filadelfia, (Pa. E. U. de A.)

(Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.)

Depósitos en Palma: Droguería del Centro Farmacéutico.

TRASLADO

de la droguería y ferretería de Miguel Bestard

SE TRASLADA

Plaza Cuartera, 2 y 4 y Espartería, 1 y 3

(Antes FARMACIA VALENZUELA)

gracias á la tolerancia y manera de regir sus negocios de los gobernantes que hemos de sufrir todos á la vez, ni los rumores propalados á última hora y con más aviesa intención aún que la de los organizadores ó provocadores de ciertos conflictos de carácter político social, como hemos dado en apellidar todos á las huelgas, han podido deslucir las populares fiestas de este año, que tanto han de contribuir al desarrollo de los intereses de esta ciudad y han de dilatar la fama de Barcelona, ya bastante conocida en todo el mundo, pero que conviene lo sea más aún, para que un día, si llega el caso, pueda responder á las necesidades del porvenir.

El aspecto deslumbrante de la ciudad dirá mucho, sin duda alguna, á los forasteros, en favor de la riqueza, del buen gusto y de la sociabilidad de los catalanes; pero solamente los que sepan leer en las cosas, los que tengan la intuición de ver claro entre las muchedumbres y de percibir á través de los ropajes de un pueblo, su modo de ser interno, su temperamento, su alma, aquellos solamente podrán comprender la trascendencia de la celebración de unas fiestas que tantas dificultades materiales presentaba cada año; aquellos tan sólo podrán apreciar el alcance de las mismas, y comprender que, cuando á un pueblo se le anula en el ejercicio de sus derechos; cuando se le hace enmudecer atándole la lengua, no deja de manifestar sus aspiraciones y exponer sus quejas, ya sea con músicas y cantos, ya con flores y luces, un día honrando á los muertos, otro negándose á rendir homenaje á los vivos.—A.

LECTURAS AMENAS

Gorriónes sabios

Hay en París un individuo, llamado Mr. Pol, que desde hace veintidós años se dedica al oficio de encantador de gorriónes en los jardines de las Tuillerías.

Sus facultades son prodigiosas, según dice un redactor de *Le Temps*, que le acompañó una mañana.

Cuando llegaron al jardín, el encantador miró en todas direcciones, y de pronto gritó:

—¡Garibaldi, ven aquí, Garibaldi! Y al oír esta llamada, echó á volar un gorrión, para coger en el aire una miga de pan lanzada por Mr. Pol.

—Ahora tú, Francisco I. ¡Anda á la torre Eiffel!—Al decir esto, Mr. Pol tiró al alto una bolita de miga, que se apresuró á capturar el nuevo gorrión.

Entonces explicó el encantador al periodista las diferentes aptitudes de sus discípulos, añadiendo:

—¡Ven, Gabriel!—Y al momento echó á volar una hembrita, y después de posarse en la mano de su amigo, empezó á comer unas miguitas que éste le ofrecía. Otra pájara llamada «la China» acu-

dió al llamamiento, pero no probó el pan hasta que hubo saludado repelidas veces á los circunstantes, subida en un brazo del maestro.

Tras de ésta vino á probar sus aptitudes José, un gorrión viejo y casi desplumado.

—Aquí tenemos el pájaro bailarín—dijo el encantador. Y en efecto, el gorrión comenzó á dar saltos en el suelo, siguiendo el compás que le marcaba Mr. Pol moviendo un pie.

El redactor de *Le Temps* vió desfilar ante él á mis Arabella, bautizada con este nombre por una señora americana. Arabella no hace nada si no se le habla en inglés.

También hicieron las diferentes monadas que sabían Zozo, Bobé, el Americano, Chocolate, Fernando, Josefina y otros.

¡Admiramos la paciencia de Mr. Pol!

Ruskin y sus compatriotas

Cierta revista de enseñanzas convocó hace poco tiempo un concurso literario, sobre el tema: «Las montañas y su belleza».

Era éste uno de los asuntos favoritos del gran poeta Ruskin, á quien celebran mucho sus compatriotas, sin conocerle acaso bien á fondo, como demuestra lo que vamos á narrar.

Entre los concurrentes al premio hubo uno de conciencia ancha, ó quizá más bien de espíritu sutil, que copió y remitió al jurado algunas páginas de Ruskin, elegidas entre las más bellas.

Los jueces del concurso no descubrieron la mixtificación.

Llegó el día del examen de las composiciones presentadas y concedieron 41 puntos, de 100, á la copia del difunto Ruskin, y 97 puntos al trabajo de un apreciable desconocido, que resultó vencedor, y por tanto, dos veces más genial é inspirado que el famoso vate nacional.

Y ahora léase la opinión del jurado inglés sobre la obra copiada de Ruskin: «El estilo ofreció poca flexibilidad. Las descripciones son frías y demasiado periodísticas.»

Es de suponer que los jueces habrán mordido la almohada cuando el copista concurrente les haya revelado la verdad del caso. A menos que, efectivamente, fuese mejor el otro trabajo que el de Ruskin.

Represión del duelo

Hace pocos días se verificó en Italia, en las cercanías de Milán, un desafío entre dos capitanes de infantería.

Al tener el Rey noticia del encuentro, ha dispuesto que se impongan á los adversarios y á sus padrinos los siguientes castigos: al oficial provocador, separación del ejército; á su contrincante, dos meses de arresto en un castillo; al coronel del regimiento, suspensión del mando; al teniente coronel, quince días de arresto en su casa; y á los cuatro capi-

tanos que sirvieron de testigos, tres meses de prisión en una fortaleza.

La herencia de los osos

Hace algún tiempo apareció en la prensa de Suiza la noticia de que Mister Pablo Bron, de Charmoille, había legado la mayor parte de su fortuna á los osos encerrados en el Parque Zoológico de Berna, para la manutención de éstos.

El testamento ha producido general escándalo.

Los osos de Berna son ricos, pues disfrutan de buena comida y buen alojamiento, y están constantemente obsequiados con zanahorias y otras hortalizas por los curiosos que van á visitarlos.

El asunto pasó á la jurisdicción del Consejo de Estado, y se esperaba que no otorgaría su aprobación á las disposiciones testamentarias del estrambótico Sr. Bron.

Pero no ha sido así. El Boletín de las Deliberaciones del Consejo de Estado de Berna ha publicado una resolución del alto Cuerpo, otorgando su aprobación al legado con que han sido favorecidos los envidiados y envidiables osos de la capital suiza.

Fuga de una princesa turca

Hace unos cuatro meses la princesa Eminé, hija del exjefe de Egipto Ismail Pachá, fugóse de la casa marital, refugiándose en Europa.

Poco después el sultán de Turquía, en su calidad de Príncipe de los creyentes, intimó á la fugitiva la visita inmediata á su país y á la casa de su marido.

Pero la princesa no se dió por entendida.

Hace algún tiempo, encontrándose Eminé en Karisbad (Austria), el Sultán dió orden á su embajador cerca del Emperador Francisco José, Mahmud Nedin Bey, para que pidiese la captura y extradición de la princesa, demanda que no prosperó, por no permitirlo las leyes del Imperio.

Es éste el primer caso de que una mujer en Turquía desacate las órdenes del Sultán.

Reina con este motivo la intranquilidad entre las altas clases turcas, pues se teme que la rebelde tenga imitadoras entre las damas musulmanas.

Una visita desagradable

El célebre bandolero Musolino, condenado, como es sabido, á reclusión perpetua, ha recibido una visita, por primera vez desde que se halla cumpliendo su condena.

El visitante no era otro que el alguacil de Portoferraio, que le presentaba la cuenta de los gastos ocasionados con motivo de su proceso, y le reclamaba su importe, que asciende á la suma de veintiséis mil novecientos treinta y nueve francos con ocho céntimos.

Musolino, que está muy enfermo, hizo un esfuerzo visible para sonreírse, y dijo:

—¿De modo que el ahorcado tiene también que pagar la cuerda con que le ahorcan? Pues bien; que el Gobierno me envíe á América, y me comprometo á saldar la cuenta.

Perro benéfico

La prensa de Londres anuncia la muerte de «Tim», perro célebre por ser el encargado de recoger donativos para un asilo de viudas y huérfanos.

El perro benéfico, que ejercía sus funciones de colector en la estación ferroviaria de Paddington, habrá recogido en diez años más de veinte mil francos con aquel plausible objeto.

«Tim» será diseccionado y colocado en sitio preferente de la estación.

LIBROS

PARA

Carreras Especiales

Aritmética, por Salinas y Benitez.
 Algebra, por id. id.
 Geometría, por Ortega.
 Trigonometría, por Pallés.
 Gramática francesa, por Ostenero.
 Geometría, por Portuondo.
 Algebra, por Cirodde.
 Aritmética, por Sánchez Vidal.
 Geometría, por Rouché y Comberousse.
 Aritmética, por Cortazar.
 Algebra, por Briot.
 Geometría, por Cirodde.
 Literatura española, por S. de Castro.
 Física y Química, por Lozano.
 Geología, por Olón de Bua.
 Física, por Ganot.
 Gramática inglesa, por Ollendorff.
 Id. francesa, por id.
 Gramática francesa, por Chantrea.
 Cálculos mercantiles, por Rodero.
 Teneduría de libros, por Castañó.
 Operaciones de Banca, por id.
 y otros muchos.

Librería de José Tous.—P. Cort 14 y 16.

Servizio Italo Spagnuolo

Fijamente saldrá el 17 corriente á las 4 de la tarde de Palma para Marsella y Génova el vapor

Alemania

Informes y despacho: Gabriel Mulet, Marina, 54.

INFORMACION

Asuntos municipales

Para mañana se hallan convocadas las Comisiones de Beneficencia y Sanidad, Policía y Obras.

Sabemos que el Síndico Sr. Muntaner ha emitido dictamen en el expediente promovido por el concejal Sr. Serra, á causa de una cuenta presentada por don Antonio Fábregas. Aquel dictamen todavía no se ha unido al expediente; pero en cambio, á instancia del mismo señor Fábregas, se ha unido una cuenta que por dos metros de satén de algodón presentó D. Antonio Clar á D. Antonio Fábregas.

Esta factura promueve un incidente en el expediente citado.

Cable directo

Sabemos que por la Cámara de Comercio de ésta se toma mucho interés para conseguir del Gobierno el cable directo entre Palma y Barcelona.

El presidente de la Cámara, D. Mateo Bosch, ayer recibió una carta del Gobernador civil en la que ofrecía su cooperación é influencia para conseguir la instalación del cable.

Catastro

Nuestro buen amigo y constante colaborador D. Pedro Martínez Rosich ha tenido la atención de remitirnos un folleto que con el título de Breve estudio sobre el Catastro, acaba de imprimir en el establecimiento tipográfico de este periódico.

El texto de dicho folleto es la reproducción de la memoria leída por el señor Martínez en una de las sesiones celebradas en esta ciudad hace algunos meses por el Quinto Congreso Agrícola Catalán, en la cual con gran copia de datos trató la importante cuestión del Catastro; demostrando la ineludible necesidad de emprender y llevar á cabo, sin interrupciones ni de mayores, en España, las operaciones catastrales, único medio eficaz para venir en conocimiento de la riqueza oculta y llegar á una equitativa distribución de las cargas públicas, base preliminar de que no puede prescindirse si de veras se desea la regeneración de la hacienda nacional.

Patentiza el señor Martínez los defectos y los inconvenientes del sistema de amillaramiento que actualmente sirve en España para la distribución de aquellas cargas; y sostiene la consiguiente necesidad de sustituir el defectuoso sistema citado por el catastro parcelario previa comprobación de la exactitud de las operaciones parcelarias por medio del plano general obtenido por la triangulación geodésica del territorio español, sin que debamos arredrnarnos ante el coste total de los trabajos del catastro que puede calcularse en 500,000,000 de pesetas, ni la duración de los mismos que no bajará de cincuenta años, según calcula el autor de la memoria.

Pone de relieve la necesidad que sean conservados y respetados los hitos ó sean los signos materiales que sobre el terreno limitan las propiedades particulares.

Examina ligeramente la ley de 27 de Marzo de 1900 por la cual se establece en las capitales de provincia el registro fiscal de la propiedad por medio de la evaluación general de la riqueza urbana, rústica y pecuaria basado en los trabajos, topográficos, agronómicos, consignantes y el reglamento para la aplicación de dicha ley; juzgando ambas disposiciones legales, aunque laudables, ineficaces para la realización de los fines que se persiguen.

Agradecemos el obsequio al Sr. Martínez; y recomendamos la lectura de su trabajo á cuantos no lo conozcan y se interesen en el asunto que en él se trata.

Religiosas

El próximo domingo en la iglesia de Montesión se dedicará solemne fiesta á la Virgen del Pilar.

A las siete y media habrá misa de comunión general, á las diez y media oficios divinos. Después de los evangelios ocupará el púlpito un Rvdo. Padre jesuita.

En la parroquial iglesia de San Jaime el mismo día se celebrará fiesta en honor del Santo Titular.

A las nueve y media horas y misa

solemne con sermón por el P. Eloy de Barro Rubio, agustino.

La Asociación de Maestras de Santa Teresa de Jesús, establecida en esta capital, celebrará el 1.º del actual en la iglesia del convento de Ospuchinas, la fiesta que anualmente dedica á su ínclita Patrona.

A las siete y media de la mañana habrá Comunión general con plática. A las diez misa mayor con orquesta y sermón que dirá D. Andrés Servera.

Electricidad

Desde hace unos días, diferentes brigadas de operarios de las dos fabricas de electricidad trabajan con mucha diligencia, para que dentro de poco queden colocadas las palomillas, y tendidos los cables conductores de aquel fluido.

El edificio de la fabrica Aihemeyer que se construye en el Molinar de Levante está ya bastante adelantado. Numerosos trabajadores están ocupados en la construcción del mismo.

La sociedad Agrícola Industrial Balear tiene también muy adelantados los trabajos preliminares. Están colocados casi todos los postes que han de sostener el cable desde el Pont d'Inca á esta capital.

Del mar

Ha sido declarado apto para el ascenso á cabo de mar de segunda el marino de primera de la escampavía «Pepe» José Baños Lorenzo.

—Es probable que al cañonero «Vicente Yañez Pinzón» le sean remitidas unas piezas de maquinaria para montarlas á bordo sin tener necesidad para ello del auxilio del arsenal de Cartagena, al cual irá el mes de Enero próximo para limpiar fondos.

—Esta tarde, á las cuatro y cinco, respectivamente, han salido para Barcelona los vapores correos «Lulio» y «Cataluña».

—Con varias horas de retraso á las tres de esta tarde ha llegado el vapor correo «Balear», procedente de Valencia é Ibiza.

Militares

En lo sucesivo las horas de despacho de medicamentos en la farmacia del Hospital Militar serán de ocho de la mañana á nueve de la noche.

—La fuerza de la Guardia civil de esta Comandancia efectuará ejercicios de tiro al blanco en las inmediaciones de la Torre d'en Pau los días 14, 15 y 16 del actual.

La cuesta del Teatro

Dentro de pocos días quedará terminada la reparación del piso de la cuesta del Teatro y por tanto expedido el tránsito para el público, que desde hace dos semanas está interceptado.

La reforma que se ha verificado en la citada cuesta es de bastante importancia.

Los peldaños son mucho más cómodos para los transeúntes; la citada cuesta forma varias mesetas, con lo que no será tan fatigoso el acceso.

Accidente marítimo

Hablando con el capitán del *Lulio* D. Guillermo Pujol nos ha relatado el siguiente suceso.

Ayer cuando desde Ibiza se dirigía á Palma el citado vapor correo, al hallarse á unas tres millas de aquel puerto vió un velero que aguantando el temporal hacía señales en demanda de auxilio.

El *Lulio* hizo rumbo hacia el velero que resultó ser el pailebot *Margarita*, de la matrícula de Andrag, y tendiéndole un cable le dió remolque hasta Ibiza.

El *Margarita* tiene avería en los palos y velamen causadas por el temporal; la tripulación no ha sufrido, afortunadamente desgracia alguna.

El Vigía

A las diez y seis del Vigía de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Nubosa y encapotada.
Horizonte.—Claro.
Viento.—Ventolina floja del S. O.
Mar.—Con oleaje del Sur y rizada del viento.

Buques á la vista.—Sale del puerto el vapor correo «Lulio».

Efemérides

10 Octubre de 1741

Nace en Oádiz D. José Cadalso, militar, poeta y erudito.

Sus obras más conocidas son: *Los Eruditos á la violeta*, *Ocios de mi juventud*, *Cartas marruecas*, *Noches lúgubres*, *Poesías líricas*.

Murió en el sitio de Gibraltar en 1782, siendo Coronel de Caballería.

MASCARÓ.

Notas del Carnet

Sapongo, lectora amiga... de las modas, y mía también, que pensando no perdonar una sola de las próximas fiestas...

Quiero creer, por lo mismo que quiero verte inclinada a lo que más favorece y elegantiza, que el corpiño de dicho traje...

No desdénate, lo mismo para un traje así, que para otros de igual rango, el uso, si el corpiño es alto, del canesú hecho de encaje...

Ten presente que las trenzillas y bordados de oro y plata están en auge y... en todo; lo mismo en un vestido de soirée, que en el vistoso ebailequito destinado a una toilette de mañanée...

El azul brillante espejo de Irlanda es el preferido para ir cubriendo una falda de raso blanco.

¿Cuál era la silueta de la mujer hasta hace poco tiempo? La cintura estrechita, más estrechos aún los hombros; así es que la mujer a la dernière parecía, según opinión de... ayer, un pot de fleurs.

La silueta de «última hora» consiste en alargar las líneas; dos de éstas parten de los hombros y apenas entran en el talle; siguen, siguen, a fin de disminuir las caderas. De perfil, una sola línea recta «va» con la espina dorsal; de frente, la línea del cuello al pecho es asimismo lo más recta posible, sin engaño, sin «trampa ni cartón»...

Esta variación de silueta ya saben ustedes a qué es debida: al nuevo corsé. En este asunto han intervenido los médicos, dando la voz de alarma y especificando los males causados por las otras hechuras, que eran «líneas peligrosas».

Las Islas

MALLORCA

Inca.—El mercado celebrado hoy en ésta se ha visto bastante animado. Han regido los siguientes precios: Almendrán a 197'00 ptas. el quintal. Trigo a 17'00 id. la cuartera. Candeal a 17'00 id. id. Cebada del país a 9'50 id. id. Id. forastera a 8'50 id. id. Avena del país a 8'00 id. id. Id. forastera a 6'50 id. id. Garbanzos a 20'00 id. id. Maíz a 13'00 id. id. Habichuelas (confits) a 40'00 id. id. Id. blancas a 27'00 id. id. Frijoles a 28'00 id. id. Habas para cocer, a 18'50 id. id. Id. ordinarias a 17'00 id. id. Id. para ganados a 16'50 id. id. Cerdos cebados, los 10 kilógs. de 00'00 a 11'00 id. Higos pasos a 15'00 id. el quintal. Azafrán a 2 id. la onza.

—En breve en la sociedad El Centro se darán varias funciones de zarzuela habiéndose contratado al efecto el tenor Sr. Casas.—C 9 de Octubre.

CAFE MAHONES

Por un sexteto de profesores de «La Constancia Musical» se dará esta noche un concierto, empezando a las ocho y media bajo el siguiente programa: 1.º Preludio de «El Anillo de Hierro».

Piloto

Se desea uno para el jefe que San Miguel, patrón D. Gabriel Palmer, que saldrá el 11 del corriente para Marsella.

Tratado práctico para aprender a cortar y confeccionar toda clase de vestidos Ropa blanca y vestidos Precio 6 pesetas

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Tratado de Navegación por Estrada y Agacino

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Tablas de Logaritmos por Mendoza

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Valores Locales 8 de Octubre de 1902

Table with columns for location and value. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Valores Públicos Oficial del día 9 a las 16

Table with columns for bond type and value. Includes 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsín) día 9 a las 16

Table with columns for bond type and value. Includes 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsín) día 9 a las 18

Table with columns for bond type and value. Includes 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsín) día 10 a las 10

Table with columns for bond type and value. Includes 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

AGRICOLA INDUSTRIAL BALEAR Cotización de hoy salvo variación

Table with columns for product, quantity, and price. Includes Amonquili n.º 0, Bomba, Harina de arroz, etc.

BANCO DE ESPAÑA Sucursal de Palma

A partir de la fecha del presente anuncio queda establecido en esta Sucursal el servicio de cuentas corrientes en oro con sujeción a las condiciones de que podrán enterarse los interesados por el anuncio colocado en la portería de estas oficinas...

GR NCAFE IRICO CONCIERTO EXTRAORDINARIO

Por el quinteto de profesores de «La Constancia Musical» se dará esta noche un concierto, empezando a las ocho y media bajo el siguiente programa: 1.º Preludio de «El Anillo de Hierro».

PALMA

Mañana repartiremos a nuestro abonados el cuaderno 15 de las «Obras completas de Campoamor».

Entre los pasajeros salidos hoy en el vapor «Cataluña» figuraban D. Ramón Castañer, D. Luis Canals, D. Juan March, D. Antonio Valenti, D. Andrés Crespo, D. Antonio Castellés, D. R. Escaró, D. Francisco Miró y D. José Ripoll.

Por la carretera de la Bonanova se ha extraviado un imparable de señora. Se agradecerá a quien lo haya encontrado que lo entregue en esta redacción en donde se le gratificará.

El Administrador de Contribuciones publicará en el próximo B. O. una circular referente a los trabajos preliminares para la confección de las matrículas de industrial respectivas al próximo año de 1903.

Por ser hoy cumpleaños de S. M. la Reina D.ª Isabel II las tropas han vestido de gala y desde la batería de S. Pedro se han hecho las salvas de ordenanza.

En la Alcaldía de Santa Eulalia se halla expuesto al público a efectos de reclamación el padrón industrial de aquel pueblo para el año 1903.

En el vapor «Lulio» hoy ha salido para Barcelona el corredor de comercio don Bernardo Obrador.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de construcción, por L. Barré, ingeniero, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24.—Librería J. Tous.

Ha fallecido Sor Filomena Sarmiento y Hernández, natural de Tirajana (Canarias), hija de la Caridad de la Casa Provincial de Misericordia. Contaba 26 años de edad y 4 de Congregación.

Ayer mañana, precedida de numerosas personas, llevando cirios, fué conducida a su última morada.

El cortejo fué presidido por el presidente de la Diputación Provincial señor Puigdorff, quien llevaba a su derecha al diputado provincial Sr. Canals, y a su izquierda el ex senador Sr. Rius.

Hemos recibido una atenta tarjeta de despedida de Mr. Charles Blancet, que desde las oficinas del Consulado francés en esta capital pasa como agregado al Consulado General de Francia en Barcelona.

Deseamos a Mr. Blanchet un feliz viaje y prosperidades en su nuevo destino.

Servicios prestados por la Guardia civil: La de Santa Eulalia (Ibiz.) participa la detención de un sujeto por maltrato de obra a otro.

—La de San Juan Bautista, (id.), la de un joven autor de un disparo de arma de fuego.

—La de Sansellas denuncia infracciones de la Ley de caza;

—Y la de Alcudia denuncia a tres sujetos, por pastoreo abusivo.

¡OH! ENFERMOS QUE PADECEIS!—Recordad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de veinte años. Para detalles léase «Milagrosos venitas» ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico Costanzi» en 4.ª página.

¿Queréis ser siempre jóvenes, siempre hermosos? ¿Queréis abundante, lustrosa y ondulada cabellera? usad el «Petróleo Sansón».

Recomendamos a las personas que les moleste el vello prueben el Depilatorio Venus.

OVO-LECITINA BILLON.—Tónico Nervino

Recomendamos como el medio más eficaz contra la tos, las paritidas del Doctor Paneraj

CRONICA RELIGIOSA

Bolsetín para mañana Santos.—Sanos Nicasio, Germán y Fe mín, obispos marí res.

Empiezan en San Jaime, dedicadas al San o Ti ula.

A las 6 y media exposición, a las 9 y media horas y más cantada. Por la tarde, a las 4, actos de coro y a las 6 y media, (caso), meditación y e. erra.

En el Socor o, al anochece, después del rosario, continuación del triduo dedicado a la Virgen del Pilar.

Islena Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

El acreditado vapor irá para MARSELLA el sábado 11 de Octubre por la tarde. Admite pasajeros y carga. Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, calle de Palacio n.º 26.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Tranvías eléctricos Madrid 9 a las 10.

Han comenzado en Zaragoza a funcionar los tranvías eléctricos.

La red inaugurada recorre las principales vías de la ciudad y algunas de los barrios más poblados de las afueras.

El «Gloria», con averías Madrid 9 a las 10

Ha entrado en el puerto de San Sebastián el vapor «Gloria» al que encontró en la mar con grandes averías en la máquina.

Mitín en Sevilla Madrid 10 a las 9.

Se ha celebrado en Sevilla sin ningún incidente ni desorden el anunciado mitín obrero.

En la población reina completa tranquilidad.

Maestro bárbaro Madrid 10 a las 9.

En Pamplona, un maestro llamado Manuel Alvarez, mientras estaba dando lección a sus discípulos, pegó a uno de éstos, dándole un regazo en la cabeza. E infortunado niño quedó muerto, a consecuencia del golpe.

Inclán de viaje Madrid 10 a las 9

Decididamente marcha esta tarde a Zaragoza el ministro de Agricultura y Obras públicas, Sr. Suárez Inclán.

El objeto de su viaje es visitar la Granja modelo. A su vuelta, se detendrá en Calatayud, para examinar la estación del Ferrocarril.

Dícese que estará de regreso en Madrid el domingo próximo.

Motín en La Línea Madrid 10 a las 9

En La Línea (Cádiz) habiéndose prohibido la celebración del mitin obrero en la plaza de toros, un considerable número de operarios dirigióse a las afueras de la población, al objeto de reunirse en el sitio denominado «La Pedrera».

Audió allí la benemérita; recibieron los obreros en actitud hostil, y desde varios puntos empezaron a apedrear a los guardias civiles.

Estos contestaron a la agresión haciendo fuego sobre los revoltosos; generalizóse la lucha, que duró más de una hora, y se oían incesantes descargas de fusilería y otras armas de fuego.

La farmacia del Alcalde fué apedreada y destrozada, y cundió por toda la población un pánico indescriptible, quedando ocupada militarmente.

Hasta ahora sábese que hay tres muertos y varios heridos graves.

Banquete a Labra Madrid 10 a las 9.

Se ha celebrado en Oviedo el banquete dado por la Sociedad Económica de Amigos del país, en honor de D. Rafael M.ª de Labra.

Este recomendó a las Económicas tomar la iniciativa en la cuestión agraria y prestar decidido apoyo a la creación de escuelas de capataces agrícolas.

Vendabal en San Idelfonso Madrid 10 a las 9.

En el real sitio de San Idelfonso un terrible vendabal ha causado grandes destrozos, obstruyendo los caminos.

Los jardines han quedado arrasados y destruidos.

El personal y material de las caballerizas de la Infanta no ha podido salir de aquel sitio.

Muchos árboles han quedado tronchados ó arrancados de raíz.

Es incalculable el importe de los daños y destrozos.

Los secretarios alicantinos Madrid 10 a las 9.

Se ha celebrado en Alicante una reunión de secretarios de Ayuntamiento de aquella provincia, y acordóse dar una memoria al ministro de Gobernación, Sr. Moret, pidiendo que se apruebe el nuevo reglamento de secretarios municipales.

Ciclón en Cáceres

Madrid 10 a las 9'30. En Cáceres un violento ciclón ha arrancado el antiguo reloj que existe en la célebre torre de Biyaso.

La escultura de la diosa Ceres ha quedado sin un brazo.

Los aguaduchos de la plaza fueron despedidos a largas distancias por el ímpetu del ciclón.

Han quedado destrozados muchos árboles de los paseos y carreteras, tronchados los olivares y desarraigadas extensas arboledas.

Las comunicaciones telegráficas han quedado interrumpidas.

Muchas casas de la población han sufrido grandes desperfectos.

Temporal

Ibiza 10 a las 9'30. Avila.—Sobre esta población ha caído una torrencial lluvia acompañada de un imponente ciclón, que a su paso, arrancó los postes de la luz eléctrica que se hallaban fijados en muchos edificios.

La tormenta ha causado grandes desperfectos, hallándose interrumpidas las líneas telegráficas con Piedrabita y Arenas de San Pedro.

Desórdenes en La Línea

Madrid 10 a las 13. Según telegrama oficial de Algeciras, de la refriega ocurrida ayer en La Línea de la Concepción resultó contuso un oficial de la Guardia Civil, viéndose obligado a repliegarse hacia la Comandancia militar.

Resultaron además cinco muertos y cuatro heridos.

Varios soldados de la benemérita salieron contusos de la refriega.

Se ha proclamado el estado de guerra. Sigue la agitación.

Alianza Franco-Española

Madrid 10 a las 12. París.—El diario «Le Figaro» publica la opinión de un personaje político español, declarando que toma fuerza en España la corriente favorable a la alianza con Francia.

Afirma que convendría se realizase dicha alianza en interés de ambas naciones.

El oro Argentino

Madrid 10 a las 12. El oro en la República Argentina se cotiza a 128'30.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 10 a las 11. (URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de doscientas cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 9 356 despachado en Algeciras.

El segundo premio de cien mil pesetas ha correspondido al número 7 501, despachado en Valencia.

El tercer premio de treinta mil pesetas ha correspondido al número 3 889, despachado en Tudela.

Con cinco mil pesetas cada uno han sido premiados los siguientes números: 6 150, 7 972, 6 713, 13 844, 11 061, 12 393, 11 399, 4 047, 3 173, 7 369 y 11 966.

La bolsa de hoy

Madrid 10 a las 16. (URGENTE)

Table with columns for bond type and value. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, etc.

FABRA

Papel para cartas

Clases especiales

Papel Violeta, mil rayas, a 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel Banco de España, a 2 ptas. 250'caja. Papel Moneda, a 8'00 id.

Papel Demoiselle, mil rayas, modernista, a 9 ptas. caja.

Clases económicas

Papel Esquela, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel Universal, a 1 peseta. id. id. rayado ó liso.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA de Agricultura prácticas, 12 tomos 18 ptas.—Librería de J. Tous.

VIAPONS CORROS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles a las 9 mañana.

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...
De Valencia los viernes a las 10 mañana.

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Cinda, de la, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 8:25 tarde (mixto Empalme).

VINOS SARD Medalla de Oro Exposición Paris 1889

Vinos finos de mesa de las mas reputadas comarcas vitícolas de España.
Puro para Mesa, Rosado, Rioja, Fino, Blanco y Blanco Fino.
DEPOSITO: CONFITERIA DE FRANCISCO ROSSELLO Y HERMANO.

AGUAS MINERALES DE BURLADA PAMPLONA

Representante en Baleares: D. Juan Roca, Almacenes Alzamora Hermanos.—Palma de Mallorca.

INGLUVINA GIOL El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

Depilatorio VENUS
Preparado por la casa J. Ll. Prunés
Despacho: Gobernador, 6, Barcelona
Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo...

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO
Domicilio Social.—Madrid.
Calle de Orléaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)
33 años de existencia
Capital social efectivo 1.200.000
Primas y reservas 440.286,45
Total 560.286,45

Linea de Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.º
El día 1.º de Noviembre saldrá el vapor PIO IX
Para Puerto Rico, Habana y Nueva Orleans, con escalas en Canarias, Mayagüez, Ponce y Santiago de Cuba.

SOLUCION BENEDICTO
CLICHERO - FOSFATO DE CAL CON CROSOAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consumitivas, impotencia, debilidad general, neuritis, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, reumatismos, osteofitias, etc.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.
Son de seguro resultado:
En los «chirpes», así externos como internos; en las elzagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc., en las «escorfidias» y «canemias»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

LA ACTIVIDAD
Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia á prima fija
Su representante en Mallorca, D. José Arnau, Plaza del Olivar, n.º 6.
—Desa Agentes para esta capital y principales pueblos.

Callicida
Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de duresas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.
De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás, 89, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

COMERCIO DE MADERAS
de Juan Arnau
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE)

Huespedes
Una familia particular dese a tenerlos en condiciones del todo ventajosas.
Para informes dirigirse al Centro Anuncios.
Barbero
Se necesita uno calle de Monserat, núm. 20, informaran.
Nodriz
Se desea una pa criar en casa de los padres.
Dirigirse: Jaime Ferrer, 22, 9.º
Barberia
Hay una que se vende en buena pa roqui. Para informes dirigirse á los Sres. Florit y Aomar, San Nicolás, 88.

Una operación particular
es el separarse las cejas quitando la raíz muy profunda y la parte entreceja y repulsiu, ó quitando el importante vello que crece en la cara de algunas damas, ó en las cejas de algunos señores, ó en las cejas de los peluqueros, ó quitando el pelo de los carriles los hombres pelados.
Este es una operación muy particular y muy sencilla en 15 minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Ruzé
Precio 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
En Palma: Valencian hermanos, San Juan, Libertad, 10. D. José Cazorlas peluquero, Calles, 6.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré
M. CUCURNI
Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
Fábrica: Bordeta. Teléfono, 3.277.
Despacho: Princesa y Cotners, 6. — Teléfono, 1.647 Barcelona.

VIAJE DE RECREO
á las maravillosas cuevas del Drach
y visita al lago de los Franceses
desp. cierto por M. E. A. Martell (1896) en el término de Manacor.
Ida y vuelta en el mismo día
Precios de entrada á las mismas
De una hasta cinco personas 750 pesetas.—Por cada persona de más monto 1'10 pesetas.
E guía de las cuevas, vive calle de Artá, núm. 81.—Manacor.

INTERESANTE
á los señores Constructores y Propietarios
Ensayo practico de resistencia para conocer si un cemento es de buena calidad
Antes de comprar una cantidad de cemento que se va a usar para un trabajo que requiere gran fuerza, es necesario que se haga un ensayo de resistencia. Este ensayo se hace de la siguiente manera: se toma una muestra de cemento que se va a probar y se le añade agua en la cantidad necesaria para formar una pasta homogénea. Esta pasta se coloca en un molde de hierro que forma un cilindro de un centímetro de diámetro y una longitud de un metro. Después de haberse curado durante 24 horas, se somete a un ensayo de tracción en una prensa hidráulica. El resultado de este ensayo se compara con el de otros cementos para determinar su resistencia.

Las mejores ventajas PARA ANUNCIOS
ofrece la mas antigua casa Centro de Anuncios.
JUAN GONZALEZ
P.º de Sta. Eulalia, 10.—Palma
Arancel en La Última Hora y La Almudaina
Nuevos sistemas de anunciar
Imprenta de J. Tour.—San Bartolomé, 32.—Palma.

GRAN TINTORERIA DE ROPAS USADAS
"La Barcelonesa"
D. José Bartrullón
Plaza de Coll, número 3
Este establecimiento se lava, tinte y planchan toda clase de ropas, en la oportunidad de descomodar cualquier prenda, y sin que con el roce, ni el sudor, ensucien las ropas interiores.
Pues esta casa garantiza todos sus tintes en lana, tanto por su solidez, como por su firmeza en los colores.
Se tinte lutos en veinte y cuatro horas.—Se lavan trajes en doce horas.—Se quitan manchas y se lavan guantes.—Especialidad en los lavados á seco.
LA BARCELONESA.—Plaza de Coll, 3, Palma